

# Ensayo

## Innovación Educativa

**Innovación Psicopedagógica**  
Lic. Nydia Helena Ramos

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**Brenda Guadalupe Velasco Gutiérrez**

**MAESTRÍA:**

**Psicopedagogía**

**Pichucalco, Chiapas**

**Fecha 10 septiembre de 2022**

## INTRODUCCIÓN

La educación ha sido y seguirá siendo un tema de mucha importancia en la sociedad y el mundo, pues con el tiempo ha ido avanzando la tecnología y con ella mucha información, en este ensayo se pretende que se pueda comprender todos los conceptos que abarca el tema de la educación y su innovación, pues implica la implementación de un cambio en el proceso enseñanza- aprendizaje, cambios en los materiales, métodos, contenidos y todo lo relacionado con el proceso de enseñanza, y de como la educación debe ser gratuita y obligatoria para todas las personas incitando el desarrollo de habilidades, conocimientos y participación de los alumnos. Temas que nos ayudaran a conocer la forma en la que se busca trabajar para ofrecerle a los alumnos una educación de calidad, con estrategias que ayuden tanto a los profesores como a los alumnos a encontrar la forma adecuada de trabajar y sobre todo de aprender.

## INNOVACIÓN EDUCATIVA

En este presente ensayo hablaremos de la innovación que la educación ha tenido y seguramente seguirá teniendo, sabemos que este tema es de mucha importancia pues como personas buscamos mejorar y ganar conocimiento, la constitución menciona que todos los seres humanos tenemos derecho a una educación gratuita y de calidad desde 0 años hasta los 23 este debe ser un derecho garantizado desde la educación inicial hasta la superior, en este tema se menciona 4 aspectos para que esto sea posible; el primero es la asequibilidad este implica la garantía del derecho social a una educación gratuita y obligatoria, el segundo es accesibilidad en donde el estado se ve obligado a facilitar una educación inclusiva a todos, tanto niños, adolescentes y jóvenes, el tercero es la aceptabilidad habla de establecer criterios de calidez, calidad y seguridad en la educación y el cuarto es la adaptabilidad se refiere a la capacidad de adecuar la educación al medio sociocultural.

Se mencionan principios que fundamenta la Nem para el desarrollo de las habilidades docentes que son recursos que permitirán a una persona brindar una clase de calidad para que los alumnos aprendan y desarrollen su formación. Fomento de identidad con México, la cultura se considera como los rasgos distintivos, espirituales, materiales, intelectuales y afectivos que caracterizan a una sociedad, la cultura nos hace seres humanos, racionales, éticos y comprometidos, la responsabilidad ciudadana habla sobre a cultura abarcando las creencias, los valores, las tradiciones y la capacidad que le da al hombre de reflexionar sobre si mismo, la responsabilidad ciudadana habla sobre la importancia de practicar y respetar los valores cívicos, como la honestidad, el respeto, lealtad, libertad, solidaridad, justicia, entre otros muchos, como ciudadanos tenemos obligaciones y derechos y por lo tanto tenemos que fomentar la convivencia, respetar a los demás promoviendo una cultura de paz, la honestidad es indispensable como personas porque nos permite desarrollarnos en un ambiente de confianza y permitiendo una sana relación entre los ciudadanos, participación en la transformación de la sociedad, en el sentido social en la educación y en cualquier nivel de formación se busca construir relaciones fraternal, cercanas y solidarias que permitan romper la apatía e indiferencia para lograr la transformación en la sociedad. Los niveles del dominio pedagógicos superiores nos habla de 2 niveles con el propósito de que las maestros y maestros cuenten con orientaciones que les permita poner en practica la Nem, el primero es la gestión escolar participativa y democrática promueve nuevas formas de participación entre docentes y directivos, y hacer partícipe a los padres y madres de

familia para mejorar la calidad educativa, estos siempre deben de tener una cierta interacción para mejorar las practicas pedagógicas y la otra es la practica educativa del día a día esta es necesaria pues enriquece la cultura, el espíritu y los valores y todo lo que nos caracteriza como seres humanos pues la educación es indispensable en todos los sentidos.

Otro tema importante es el desarrollo de técnicas de enseñanzas actualizados, en el que se habla de la selección de estrategias metodológicas en el que se desarrollan, construyen y diseñan diferentes estrategias que contribuyan al aprendizaje de los estudiantes, la evaluación sirve para retroalimentar lo aprendido, y permite evidenciar las necesidades que deben ser atendidas.

Los medios de apoyo con tecnología de punta nos hablan de que las nuevas tecnologías brindan y estimulan la experimentación, la reflexión y los conocimientos tanto individuales como colectivo

la tecnología del campo cibernético en la actualidad los docentes tienen que tener un campo de visión mas amplio para poder apoyarse en dar las mejores herramientas para los estudiantes y facilitar la comprensión, las TIC se utilizan en todo lo que se hace pues ejemplo de esto es cuando los alumnos exponen o cuando los docentes hacen una lista de asistencia o cuando van a subir las calificaciones las TIC son de mucha ayuda para la educación si se usan adecuadamente.

Las redes de apoyo han mejorado la calidad de aprendizaje y estudio tanto para alumnos como para los docentes pues a través de esta los estudiantes pueden encontrar diversos recursos educativos y didácticos para el apoyo de su aprendizaje, y hace que los alumnos tengan participación aprendiendo a trabajar en equipo e individualmente, también mejora el desarrollo del docente pues pueden obtener herramientas a través de programas virtuales y foros que los ayuden a seguir preparándose. Las TIC abren un mundo de posibilidades y oportunidades para enfrentar barreras que muchas veces no podemos resolver.

Por otro lado la teoría de la comunicación se basa en estudiar la capacidad que tienen los seres vivos para relacionarse con otros seres vivos, el estudio principal de esta es la comunicación se mencionan teorías de como los seres vivos buscan comunicarse con otros a través de órganos que desarrollan para poder intercambiar información, las características del trabajo comunicativo es un proceso que se da para intercambiar mensajes que se quieren transmitir, dichas características son que el actor se sirve de una materia y la modifica; es decir, que busca la manera de expresar lo que siente usando alguna manera

como pintar o en el caso de los animales que cuentan con algún organismo para hacerlo, el actor realiza un trabajo expresivo ejemplo de esto sería cuando movemos algo de un lugar a otro o cuando usamos el lenguaje de los sordos mudos, expresiva con diafragmas cuando respiramos por ejemplo. La enseñanza superior a distancia hoy en día es una forma muy eficaz de que los alumnos aprendan pues la actualización y evolución de las TIC han mejorado la información y el proceso de enseñanza, en la actualidad se utiliza este método pues facilita los recursos y la colaboración a distancia, el uso de las tecnologías ha revolucionado la educación pues brinda herramientas para los estudiantes y docentes. Y por último esta el tema del valor de la creatividad en el aprendizaje en este tema entra la gamificación que es una técnica que se emplea para los estudiantes mediante juegos que hagan más fácil y comprensible el aprendizaje y crea interés, saca la creatividad y mejora las necesidades de los estudiantes con el fin de facilitar el proceso de enseñanza- aprendizaje.

## CONCLUSIÓN

La educación se ha ido innovando y mejorando con el paso del tiempo y con ellas el proceso de enseñanza- aprendizaje, espero que este tema haya sido de interés y sobre todo comprensible pues se mencionó el cómo la educación ha mejorado a través de las tecnologías y a través de muchos factores que intervienen en este proceso y lo importante que es encontrar estrategias que ayuden al alumno a desarrollar sus habilidades y a comprender y en el proceso el docente también utiliza diversas herramientas que son de importancia tanto para el alumno como para ellos como docentes, en la educación intervienen tanto docentes, alumnos, los administrativos y los padres de familia pues en conjunto se logra tener una mejor relación y una mejor forma de convivencia, la innovación de la educación ha tenido grandes cambios y dado herramientas que si se usan correctamente se puede lograr el objetivo que es proporcionar a los alumnos desde nivel básico hasta el superior una educación de calidad y calidez.

## REFERENCIAS.

- Antología UDS innovación psicopedagógica.